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Ata da 14ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 14ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 25 DE MARÇO DE 2014 

DVD A13/2014 
 

Aos vinte e cinco dias do mês de março de dois mil e catorze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a DÉCIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Segunda 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) e Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e 
secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). Às quinze horas e 
quatro minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta 
a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro). APROVADA a Ata da 13ª Sessão Ordinária, realizada em 20 de 
março de 2014; e da 4ª Sessão Solene, realizada em 18 de março de 2014. EXPEDIENTE 
EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ (3417) Retira prazo de 
urgência do PL 04, de 4 de fevereiro de 2014, que altera a Lei n. 9.122, de 31 de março de 
2009, que institui o Programa de Parcerias Público-Privadas no Município de Santo André 
[CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]. MINISTÉRIO DA CIÊNCIA, TECNOLOGIA E 
INOVAÇÃO (3411) Informa que foi firmado Termo de Convênio 01.00046.00/2013, entre o 
MCTI e o Município de Santo André, que tem como objeto aquisição de equipamentos para 
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estruturação de telecentros no Município [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA SAÚDE 
(3410) Informa liberação de recursos financeiros destinados ao município [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SEMASA (3318) Encaminha cópia do Edital do Pregão Presencial 24/2014 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 06/14 
(3319) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 25/2014 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 06/14 
(3320) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 26/2014 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 06/14 
(3413) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 27/2014 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 
403/14 (3457) PLCM 54/2014, que institui a “Celebração da Hora do Planeta” no âmbito do 
Município [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 355/14 (3458) Indicação para 
recapeamento asfáltico na Rua Thomaz Palau nº 71, Parque Andreense; 404/14 (3459) 
Indicação para desratização na Avenida Valentim Magalhães, altura do nº 2.272 ao 3.560, 
e em toda extensão da Rua Ronald de Carvalho, Bairro Condomínio Maracanã; 350/13 
(3460) Indicação para desratização em toda extensão da Avenida Capuava, Vila Homero 
Thon, principalmente no trecho entre as ruas Alexandre Dumas e Leonardo da Vinci, 
Córrego Tijuco Preto; 70/14 (3461) Indicação para demolição das casas já pré-demolidas 
da comunidade Pedro Américo, Vila Guarani [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 2113/13 (3480) Indicação para 
tapar buracos existentes entre as ruas Japão e Colúmbia, Parque das Nações; 1776/13 
(3481) Indicação para tapar buracos existentes na altura do nº 424 da Rua Holanda, 
Parque das Nações; 2582/13 (3482) Indicação para tapar buraco existente em frente ao nº 
39 da Rua Suíça, Parque das Nações; 406/14 (3483) Indicação para tapar o buraco 
existente em frente ao nº 619 da Rua André Ramalho, Vila Curuçá [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. BANCADA DO PT 405/14 (3469) Requerimento visando a inserir 
em ata Voto de Congratulações com Partido Comunista do Brasil – PC do B pelo 
aniversário de 92 anos. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) 1094/13 (3428) Indicação para reparar o leito carroçável na altura 
dos números 1.134 e 1.142 da Avenida Utinga, Vila Metalúrgica; 394/14 (3429) Indicação 
para manutenção asfáltica em toda a extensão da Rua Arraial do Cabo, Jardim Rina; 
579/13 (3430) Indicação para implantação de lombada na altura do nº 79 da Rua Titan, 
Vila Suíça; 395/14 (3431) Requerimento com abaixo-assinado solicitando efetuar a 
manutenção asfáltica da Rua Aracanga, no trecho entre a Avenida Itamarati e Rua 
Guaxinduva, Parque Jaçatuba; 396/14 (3432) Indicação para implantação de sinalização 
escolar em frente à Creche Luiz Boccalato, localizado na Alameda dos Jacarandás nº 62, 
Bairro Jardim; 1427/12 (3433) PLCM 52/2014, que dispõe sobre instituição do Dia 
Municipal da Eubiose [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. VEREADOR COSMO 
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RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 331/13 (3423) Requerimento à AES 
Eletropaulo de capinação e limpeza do mato existente no terreno localizado na Rua 
Arapongas, altura do nº 148, Jardim do Estádio; 483/13 (3424) Requerimento à AES 
Eletropaulo de recuperação do lado par da calçada na Rua Carijós, altura do nº 3.033, 
onde foi feita valetas para o escoamento da água de chuva e que está dificultando a 
passagem das pessoas principalmente idosos e cadeirantes; 393/14 (3425) Indicação para 
melhorar as condições do espaço que hoje serve para aula prática de moto e exame 
prático de moto, localizado na Avenida Capitão Mário de Toledo Camargo, ao lado do 
estádio Bruno Daniel, ou na impossibilidade que seja indicado outro local mais apropriado 
para este serviço; 665/13 (3426) Indicação para construção de rampa de acesso no limite 
entre as residências e a Praça Saturno, localizada na Rua Ramalho Ortigão, altura do nº 
450, Jardim Irene; 317/13 (3427) Indicação para capinação e limpeza da praça localizada 
na Rua Paulo Emílio Salles Gomes, altura do nº 130, Jardim Irene [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) 2952/13 (3472) Indicação para desratização na Praça Arapuã e adjacências, 
Jardim Bom Pastor; 2952/13 (3473) Indicação para capinação e limpeza da Praça Arapuã, 
Jardim Bom Pastor; 1327/13 (3474) Indicação para avaliação técnica para a remoção da 
árvore localizada na Rua Estônia nº 05, Parque das Nações; 1327/13 (3475) Indicação 
para remoção de um toco de árvore localizado na Rua Estônia, em frente ao nº 945, 
Parque das Nações. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 
1448/13 (3442) Indicação para reabertura da pista para uso e treinamento de atletas e 
munícipes no Estádio Bruno José Daniel, localizado na Rua 24 de Maio s/n, Vila América; 
384/13 (3443) Indicação para instalação de armário para praticantes de educação física 
que utilizam o Parque Central, localizado na Rua José Bonifácio s/n, Bairro Paraíso; 
2186/13 (3444) Requerimento de informações da Secretaria de Inclusão Social a respeito 
do número de pessoas em situação de rua que vivem na cidade e quantos são usuários de 
drogas, especificamente, viciados em crack; 354/13 (3445) Requerimento de informações 
a respeito da minuta de projeto de lei que institui o Fundo Municipal do Idoso que se 
encontra em análise técnica na Secretaria de Inclusão Social; 3281/13 (3449) Indicação 
para retirada de entulho e limpeza em toda extensão da Rua Fernão Dias, Bairro 
Campestre [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1998/13 (3467) Indicação para 
revitalização seguida de construção de escadão em terreno localizado entre as ruas 
Romano Tognato e Arduíno Novela, altura do nº 71, Jardim Irene; 158/13 (3468) Indicação 
para manutenção da pista de cooper e caminhada da Chácara Pignatari, Bairro 
Camilópolis; 2363/13 (3470) Requerimento à diretoria de Ensino de Santo André de 
capinação e limpeza no terreno da Escola Estadual Adamastor de Carvalho, localizada na 
Avenida Utinga, Vila Metalúrgica [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 48/09A 
(3418) PLCM 50/2014, dispondo sobre a coleta de medicamentos vencidos por farmácias e 
drogarias do Município [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 2246/13 
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(3420) Requerimento com abaixo-assinado de munícipes, que solicitam estudos para a 
colocação de duas lombadas na Rua Arariba, Jardim Santa Cristina; 1327/13 (3421) 
Indicação para colocação de grade de proteção na viela localizada na Rua Estônia, altura 
do nº 1387 e 1395, Parque Novo Oratório; 844/13 (3422) Indicação para instalação de 
semáforo para travessia de pedestres na Avenida Dom Pedro II, altura do nº 3049, Bairro 
Campestre [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADOR JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 407/14 (3484) Requerimento ao 
Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de ronda ostensiva nas ruas da Vila 
Matarazzo e Bairro Bom Repouso; 83/13 (3485) Indicação para reparos no alambrado 
existente na área de lazer situada ao longo da Rua Rio Claro, no Conjunto Residencial 
Camilópolis, Bairro Camilópolis. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO 
FILHO – MONTORINHO) 2099/13 (3486) Indicação para limpeza e capinação em canteiro 
localizado na altura do nº 1.161 da Avenida Eduardo Prado, Parque Erasmo Assunção; 
1043/13 (3487) Indicação para instalação de abrigo de ponto de ônibus na altura do nº 585 
da Rua Juquiá, Vila Eldízia; 1640/13 (3488) Indicação para, em caráter de urgência, 
efetuar pintura da sinalização de solo da Rua Colúmbia com Avenida Martim Francisco, 
Parque das Nações; 85/13 (3489) Indicação para instalação de semáforo no cruzamento 
da Rua Juquiá com Estada João Ducin, Vila Eldízia; 408/14 (3490) Indicação para reparo 
asfáltico em torno do poço de visita existente na altura do nº 4 da Rua Sílvio Romero, 
Jardim Ana Maria. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 1387/13 (3462) Indicação para iluminação da praça da Rua Barbacena s/n, 
Jardim Alvorada; 2910/13 (3463) Indicação para limpeza, capinação e retirada de entulho 
no córrego localizado na Rua Lavínia, Jardim Milena; 999/13 (3464) Indicação para 
limpeza, capinação e retirada de entulho em calçada localizada na Rua Lima nº 451, 
próximo ao ponto de ônibus e o radar, Vila Metalúrgica; 343/14 (3465) Indicação para 
remoção de poste da Eletropaulo na Rua Rincão, em frente ao nº 138, Jardim Las Vegas; 
2641/13 (3466) Indicação para limpeza e capinação da Praça Moema, localizada entre as 
ruas Lucélia e Moema, Jardim Alvorada. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) 409/14 (3491) Requerimento à Transpetro de manutenção na 
faixa de dutos que passa pelas ruas Quatá, Virgílio Di Cicco, Armando Rocha e Avenida 
Gago Coutinho, na região da Vila Palmares; 410/14 (3492) Requerimento de informações a 
respeito da construção de passeios públicos e sua adequação à legislação e autorizar a 
presença dos Secretários de habitação e de Mobilidade Urbana, Obras e Serviços Públicos 
na Câmara Municipal, ainda no primeiro semestre; 738/13 (3493) Requerimento ao 10º 
Batalhão de Polícia Militar de policiamento na região da Vila Guiomar; 411/14 (3494) 
Requerimento de informações a respeito do desbarrancamento e destruição do muro de 
contenção localizado no final da Rua Casimiro de Abreu, fundo da cadeia pública, Vila 
Aquilino; 412/14 (3495) Requerimento de informações a respeito da previsão de término da 
construção dos apartamentos, na área próxima ao Conjunto Habitacional Prestes Maia, 
Vila Aquilino [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA).  VEREADOR 
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MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 3001/13 (3450) PLCM 
53/2014, que dispõe sobre o reaproveitamento de água pluvial nas escolas públicas 
municipais e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 
379/13 (3451) Indicação para poda de árvore na Avenida João Ramalho nº 567, Vila 
Assunção; 401/14 (3452) Indicação para limpeza, capinação e poda das árvores no terreno 
da esquina da Rua Emílio Rossi com a Rua Franco da Rocha, Vila Vitória; 402/14 (3453) 
Indicação para sinalização de solo e área do entroncamento da Rua Grã-Bretanha com 
Avenida Lauro Gomes, Vila Príncipe de Gales; 141/13 (3454) Indicação para limpeza e 
capinação do terreno na Avenida Estados Unidos, entre os números 514 e 534, Parque 
das Nações [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. 
VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 421/13 
(3507) Indicação para providências urgentes de limpeza e capinação da Praça José Nanci, 
Jardim Estela; 2529/13 (3508) Indicação para instalar um redutor de velocidade na altura 
do nº 6838 da Avenida Capitão Mário Toledo de Camargo, Vila América; 415/14 (3509) 
Indicação para providências urgentes de limpeza e capinação da viela situada na Rua 
Pirambóia, Jardim Estela; 214/14 (3510) Indicação para dedetização e desratização de 
alguns estabelecimentos públicos situados na Rua Silveiras, Vila Guiomar 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORES ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG), AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA), 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO), LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) E IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 398/14 
(3506) Requerimento de informações sobre a falta de segurança no Cemitério da Vila 
Camilópolis, Bairro Camilópolis [JUSTIFICADO pelo Vereador Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg)]. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA 
DE SANTANA (ELIAN SANTANA). Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos 
(Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e concorda com o Vereador Rautenberg 
que a questão da criminalidade tomou conta do país. Quanto à capinação nas praças, 
conversou com o Secretário, o qual informou que a capinação já está em andamento em 
toda a cidade. Pela ordem, o Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) solicita 
seja concedida a palavra ao presidente da Associação de Moradores Organizados por 
Regularização Fundiária (Amorf), Sr. João Eudes, e sugere seja suspensa a sessão. A 
Presidente Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) coloca em discussão o 
requerimento do Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), tendo se 
manifestado o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e, em seguida, é 
aprovada pelo Plenário a solicitação de suspensão. JUSTIFICADA ausência do Vereador 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), por problema de saúde. SUSPENSA A SESSÃO entre 
16h45min e 16h52min, a pedido do Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), 
para manifestação do Sr. João Eudes, presidente da Associação de Moradores 
Organizados por Regularização Fundiária (Amorf). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Prossegue leitura do 
expediente: VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 2254/13 
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(3434) Requerimento de informações sobre o programa habitacional de construção de 
casas populares no Município por meio de parceria entre a Prefeitura Municipal e Governo 
Federal; 789/13 (3435) Requerimento de informações sobre os procedimentos 
investigatórios promovidos pela Corregedoria Geral Municipal durante a celebração de 
contrato de execução da obra de recuperação da encosta do Rio Tamanduateí; 3407/13 
(3436) Indicação para restauração asfáltica na Rua Comodoro, Jardim Santo Antonio. 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 1437/13 (3502) 
Indicação para remoção de um tronco de árvore que foi cortado pela PMSA devido à raiz 
estar rompendo a rede de esgoto da residência da Rua Argonautas nº 95, Jardim do 
Estádio; 2755/13 (3503) Indicação para limpeza e desratização nos bueiros da Rua Japão, 
Parque das Nações; 2529/13 (3504) Indicação para mudança do ponto de ônibus da 
Avenida Capitão Mário Toledo de Camargo, ao lado do Supermercado Supremo, Vila 
Luzita; 2633/13 (3505) Requerimento com abaixo-assinado de moradores, comerciantes e 
transeuntes que solicitam estudos visando ao retorno da base móvel ou fixa da Guarda 
Municipal ou Polícia Militar na Praça Cristo Operário, Vila Linda. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) E DIVERSOS VEREADORES 154/14 
(3511) Requerimento visando a inserir em ata Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor 
Ivanildo Tomé da Silva, ocorrido em 21 de março de 2014. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 397/14 (3437) Requerimento visando à realização 
de sessão solene em comemoração ao Dia do Capoeirista; 158/13 (3438) Indicação para 
reforma e manutenção geral do Parque Antonio Pezzolo (Chácara Pignatari), Vila 
Metalúrgica; 1962/13 (3439) Indicação para conserto do asfalto em toda a extensão da 
Avenida Nova Iorque, Utinga; 999/13 (3440) Indicação para instalação de redutores de 
velocidade na Rua Lima, Bairro Camilópolis; 398/14 (3441) Indicação para limpeza e 
reforma das calçadas ao redor do Cemitério de Camilópolis, Bairro Camilópolis 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 421/13 (3476) Indicação para 
roçagem e capinação na Praça José Nanci, ao lado da EMEIEF Fernando Pessoa, na Rua 
Pirambóia, Jardim Estela, bem como na viela em frente ao estabelecimento de ensino; 
1450/13 (3477) Indicação para tapar buracos em toda a extensão da Rua Maria 
Montessori, Jardim Santa Cristina; 1685/13 (3478) Indicação para limpeza da calçada na 
Avenida São Bernardo, altura do nº 91, no escadão, Jardim Santa Cristina; 585/13 (3479) 
Indicação para manutenção do muro que circunda a EMEIEF Ayrton Senna da Silva e a 
colocação de uma nova tela (aramado) na quadra esportiva da unidade [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 399/14 (3446) Indicação para intervenção dos setores competentes nas áreas de 
assistência e inclusão social, devido ao aumento do número de moradores de rua na 
região central do Município; 400/14 (3447) Indicação para limpeza, capinação, 
desratização das margens do córrego ao lado do campo do Guaraciaba, localizado na 
Avenida Valentim Magalhães; 2821/13 (3448) Indicação para limpeza e capinação na 
extensão do passeio público da Rua Eneida, Jardim Santo André; 2372/13 (3455) 
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Indicação para reparos na canaleta de escoamento de águas pluviais localizada na Rua 
Hélio Lobo, Vila Eldizia; 1146/13 (3456) Indicação para limpeza e desratização na Rua 
Laplace, Bairro Lamartine, Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1563/13 
(3496) Indicação para capinação em toda a extensão do passeio público da Rua Paula 
Souza, Vila Guiomar; 1295/13 (3497) Indicação para capinação e remoção de entulhos das 
calçadas da Rua Waldemar Tibagy Tavernaro, Vila Guiomar, em toda sua extensão; 
413/14 (3498) Indicação para revitalização em praça localizada na Rua Gonzaga Franco, 
Vila Guiomar; 414/14 (3499) Indicação para limpeza e capinação de calçadas das ruas 
Constituinte e Álvaro Lins, Vila Tibiriçá; 111/13 (3500) Indicação para revitalização em 
praças localizadas na Rua Eusébio de Queirós, Jardim Guarará [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. Após a leitura, as indicações foram encaminhadas e os 
requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 16h58min, passa-se ao 
GRANDE EXPEDIENTE [PROS PT PDT PSB PV SOL PTB PMDB PRP DEM PRB]. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Manifesta 
sua satisfação pela passarela na Av. Prestes Maia, que levou quarenta anos para ser 
construída, tendo acontecido diversas mortes, inclusive da jovem Tainá Teixeira da Silva, 
que dá o nome à passarela. Parabeniza o Prefeito, o Secretário de Obras e o Deputado 
Estadual Orlando Morando pela entrega da passarela, bem como pelo fato de ser 
ecológica, um exemplo para outras obras sustentáveis na cidade, pois os painéis de 
bambu colocados no local retêm as impurezas do ar e ainda propiciam temperatura 
agradável, assim como o piso de borracha, proveniente de pneus recicláveis. Parabeniza 
ainda o Coronel Navarro, Secretário de Segurança, por disponibilizar aos cidadãos as 
gravações das câmeras de videomonitoramento de segurança espalhadas pela cidade, 
para situações como sequestros, assaltos e acidentes. Manifesta solidariedade às famílias 
alojadas em terreno da Rua Fernão Dias, Bairro Campestre, que lutam por sua moradia e 
registra apoio à reunião agendada com o Executivo para a quarta-feira próxima, que tratará 
do assunto. Salienta que visitará também mais uma unidade de saúde na cidade para 
apresentar as melhorias necessárias. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) diz que, conforme combinado com os Vereadores, está nesta Casa o 
Superintendente do Semasa, Sr. Sebastião Ney Vaz, que traz explicações sobre dois 
projetos que foram protocolados no mês de fevereiro: um dos projetos dispõe sobre a 
Política Municipal de Gestão e Saneamento Ambiental do Município, no tocante ao Fundo 
Municipal de Gestão e Saneamento Ambiental (Fumgesan), que visa a distinguir, com 
clareza, a lei de regulamentação, à medida que estabelece normas procedimentais de 
funcionamento do Fundo. Apresenta o segundo projeto, que autoriza o município a contrair 
financiamento junto à Caixa Econômica Federal para custear o Programa de Implantação 
da Estação de Tratamento de Água do Pedroso de Santo André. Explica que o Ministério 
das Cidades promoveu linha de financiamento por meio do Programa Saneamento para 
Todos, dentro da modalidade Abastecimento de Água e o projeto contempla o 
remanejamento de redes em vários pontos do município. Manifestam-se os Vereadores 
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Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari) e o Sr. Sebastião Ney Vaz responde as dúvidas e faz os esclarecimentos finais. 
Prossegue o Grande Expediente: VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Diz ter participado de debate sobre a segurança alimentar, junto com 
os superintendentes do Incra e da Craisa, assim como o representante da FAU. Explica 
que é um debate sobre buscar meios para combater a fome através do combate ao 
desperdício de alimentos e lembra de projetos reconhecidos internacionalmente voltados a 
esse fim, que foram implantados desde o governo Lula, bem como o exemplo dado ao 
perdoar a dívida de países menos desenvolvidos, uma ação concreta no combate à fome. 
Quanto ao Bolsa Família, explica que é um programa que busca dar um mínimo de 
condição às famílias de baixa renda, com a contrapartida dessas famílias na frequência 
escolar dos filhos e vacinação. Fala ainda que pensar na alimentação adequada é uma 
questão de promoção da saúde, haja vista o crescente número de pessoas com câncer. 
Finaliza salientando que a cultura da repressão pode ser vista desde a primeira infância, 
pois observa que muitos pais, ao invés de favorecer boas condutas aos filhos despertando 
a consciência moral, já impõem castigos aos maus comportamentos, acarretando, na fase 
adulta, em tanta criminalidade. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Primeiramente pede atenção especial do 
Secretário de Obras no sentido de atender requerimento de sua autoria para efetuar 
manutenção asfáltica num trecho da Rua Aracanga, pois tem abaixo-assinado da 
população que reivindica a execução desse serviço. Em seguida registra que foi 
inaugurada a Passarela Tainá Teixeira da Silva, entre a Favela Tamarutaca e Sacadura, 
primeira passarela ecológica entregue por este Governo e faz um alerta para que as 
pessoas não corram risco desnecessário atravessando a via. Fala que leu matéria no 
Jornal ABC Repórter que, em 15 dias de campanha de vacinação contra o vírus do HPV, 
houve quase 66% de adesão e em seguida fala da importância de as meninas de 11 a 13 
anos serem imunizadas contra esse vírus, pois é uma iniciativa do Governo Federal que 
está preocupado com a saúde pública das futuras mulheres do país. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Primeiramente dá as boas vindas ao Padre 
Antonio que está presente na sessão. Em seguida fala que saiu pesquisa na Folha de São 
Paulo que diz que o brasileiro consome em torno de seis quilos de agrotóxico por ano, e 
isso é por conta do grande incentivo que o Brasil deu aos grandes produtores rurais, 
preocupado somente com o tamanho da produção, sem ter a preocupação com a 
qualidade do alimento que vai à mesa do trabalhador. Fala ainda que a bancada do 
Governo votou favorável ao Código Florestal pensando somente nos grandes produtores 
rurais, em detrimento aos pequenos produtores. Registra em seguida que o Presidente 
Lula perdoou a dívida da África do Sul e a Presidente Dilma doou 26 toneladas de arroz 
para Cuba, enquanto várias famílias brasileiras não têm o mínimo de condições de 
sobrevivência e fala ser importante o espírito de solidariedade, que deve começar com os 
cidadãos brasileiros. Registra que apresentou projeto de lei para que seja instituído no 
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município o dia do Portador da Síndrome de Down e finaliza exibindo vídeo de uma mãe 
grávida que descobriu que o seu filho tinha Síndrome de Down. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Cumprimenta o Padre Antonio. Fala que o 
sonho da casa própria é o maior sonho de qualquer brasileiro e parabeniza o movimento 
presente pela luta. Cita que em Santo André são mais de 40 mil inscrições para o Projeto 
Minha Casa Minha Vida, portanto, sendo de quatro a cinco mil moradias atendidas por ano, 
levaria uns dez anos para cumprir a meta, o que é difícil devido à especulação imobiliária, 
o que acarretou no incentivo, pelo Governo Federal, aos financiamentos. Lamenta que o 
Governo esteja preocupado em gastar bilhões de reais com a Copa do Mundo ou na 
compra de refinaria quase falida nos Estados Unidos, pois todo esse dinheiro investido de 
forma indevida daria para construir muitas moradias. Fala ainda que o Brasil não fez 
nenhuma reforma estrutural importante nos últimos quinze anos, sendo que tem uma das 
cargas tributárias mais pesadas do mundo, mas o imposto não chega para cumprir o seu 
papel social, pois segurança, ensino e saúde não têm qualidade. Em seguida fala que o 
brasileiro não saiu da miséria, já que mais famílias estão entrando no Programa Bolsa 
Família e deixa sua indignação porque não há incentivo à indústria, pelo contrário só 
exportação de matéria-prima para outros países sem nenhuma preocupação com o fim dos 
recursos naturais. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) – Fala que a situação da moradia no país virou questão de calamidade pública. 
Em seguida fala que esses programas sociais precisam ser repensados, pois a população 
precisa que sejam desenvolvidos projetos para fomentar o emprego. Fala ainda que a 
reforma agrária, há muito tempo discutida, não foi aprovada, nem a reforma do Judiciário, 
bem como precisa ser aprovada a reforma eleitoral que até agora não saiu do papel. 
Manifesta seu apoio à luta dos movimentos por moradia digna e agradece o Padre Antonio 
pela presença. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – 
Comenta que esteve presente na inauguração da ponte da Prestes Maia, que ficou muito 
bem feita e garantirá a segurança das famílias que atravessam a avenida. Fala também da 
ponte do Bom Pastor que também era reivindicação antiga da população que está sendo 
feita. Lembra que amanhã será realizada a reunião, no 1º andar da Prefeitura, às 17:00h, 
acerca do Instituto de Previdência, da qual participarão representantes do sindicato, da 
associação e dos funcionários públicos, principalmente para discutir a inclusão novamente 
do Hospital Christóvão da Gama. Ressalta requerimento de sua autoria a respeito de 
várias moradias que não podem ser regularizadas por causa do passeio público e, com 
isso, não conseguem habite-se e os processos se acumulam na Prefeitura. Sugere sejam 
convidados a vir a esta Casa os Secretários de Habitação e Mobilidade Urbana e de Obras 
e Serviços Públicos Municipais para apresentar o procedimento a ser adotado para 
regularização da construção. Parabeniza o padre Antonio pelo bom e grande trabalho 
realizado na Inclusão Social. Parabeniza o movimento de Utinga pela forma ordeira e 
pacífica com que se comportou nesta Casa. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
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(EDSON SARDANO) – Registra que a questão da Praça Kennedy está sendo resolvida, 
voltando à convivência pacífica, salutar e familiar e agradece à Administração, em nome da 
comunidade da região que hoje são beneficiadas pelo retorno à ordem, à paz e ao 
sossego. Faz coro aos comentários do presidente, fala sobre a morosidade da Justiça e 
acrescenta que o Banco Santander acabou de ter uma dívida de R$580 milhões com os 
cofres públicos prescrita, em virtude da lentidão da Justiça. Comenta que, hoje, foi 
colocado um avião que servia ao tráfico, apreendido há seis anos, à disposição das 
enchentes no norte do país. Cita container com lixo tóxico, que veio dos Estados Unidos, e 
que estava há quinze anos no Porto de Santos esperando por uma decisão. Fala que 
nunca viu dívida de pobre prescrever. Diz que todos responsabilizam a PM pela 
criminalidade, assim como falam mal de políticos, sendo que estes são eleitos pela via do 
voto, e as pessoas reclamam, mas votam sempre nos mesmos políticos. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Faz referência ao 
pronunciamento do Vereador Donizeti sobre US$1 bilhão referente à refinaria e o Vereador 
Sardano falar de mais de R$500 milhões, ao passo que as pessoas que lutam por uma 
simples moradia poderiam ser contempladas se todo esse dinheiro fosse aplicado na 
Habitação. Lembra vários desvios de dinheiro público – juiz Lalau, Jorgina e mensaleiros – 
que somados seriam suficientes para construir muitas casas no país todo. Manifesta-se 
favorável à pena de morte, pois as pessoas humildes são os excluídos da sociedade e a 
pena de morte faria com que esses criminosos temessem fazer o que fazem com o 
dinheiro público. Defende que o dinheiro desviado seja devolvido aos cofres públicos para 
ser aplicado em moradia, hospital e educação. Cita a Transnordestina, a transposição do 
Rio São Francisco e a falta de investimento nas vias férreas. Deixa claro que a situação 
atual só é boa para os que têm dinheiro e não para os trabalhadores que acordam às seis 
horas da manhã e ganham pouco. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) – Comenta matéria sobre a desilusão que foi o Minha Casa, Minha Vida, razão 
pela qual ficará atento, embora saiba que o prefeito esteja bem-intencionado e fez a 
promessa de construir cinco mil casas, mas a reportagem mostrava que a casa dava  
choque, além de ser mal acabada. Lamenta que tanto imposto seja pago e as pessoas 
tenham de esmolar para ter uma casa de 40m². Fala da passarela instalada num local 
crítico, a fim de preservar a integridade física das pessoas. Lamenta que haja tanta 
corrupção e reitera que esta Casa acompanhará a construção das casas aqui na cidade. 
Lembra falta de segurança atualmente, onde as casas das pessoas são invadidas. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). Às 18h18min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
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Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). Pela ordem, o Vereador 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e dirige-
se ao movimento dos moradores do terreno da Rua Fernão Dias, falando da importância 
em participar dos trabalhos desta Casa, e parabeniza a organização, união e respeito do 
movimento aos Vereadores. Lembra da luta de muitos nordestinos pela moradia, que 
acabam tendo como única opção a ocupação de terrenos ora públicos ora particulares. 
Registra que estará lá na reintegração de posse, porque sabe da gravidade dessas 
situações, assim como participará da reunião com o Executivo. Pede o apoio dos demais 
Vereadores da Casa. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) diz 
que o Sr. João Eudes gostaria de ser informado sobre quem participará da Comissão dos 
Vereadores que acompanharão o caso e registra que os Vereadores Eduardo Leite, líder 
da bancada do PT, Tonho Lagoa e Bahia representarão a Casa. Pela ordem, o Vereador 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
fala que tem convicção em defender, além do direito à moradia, o programa Bolsa Família, 
um dos maiores programas que conhece implantado no Governo Lula, que resolveu o 
problema da miséria em muitos lugares do país. Diz que o Brasil tem uma das menores 
taxas de desemprego do mundo, sem abrir mão de nenhum direito trabalhista, um país 
com recorde de geração de emprego, no entanto, para aquela parcela da população que 
não consegue se inserir no mercado de trabalho, existe o Bolsa Família, garantindo 
minimamente suas necessidades básicas. Explica que o subdesenvolvimento do nosso 
país vem desde sua origem escravocrata, passando ainda por uma ditadura militar que 
endividou a nação. Registra que os avanços ocorridos no governo do PT são inúmeros, 
tais como a universidade federal e escolas técnicas federais, lamentando pela atitude de 
alguns partidos políticos preocupados somente com seus interesses pessoais. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). Pela ordem, o Vereador 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala 
que o próprio discurso é antagônico, Vereadores do PT defendem que o país tem a melhor 
taxa de desemprego do mundo e o maior programa social do mundo. Em seguida, fala que 
quer debater reforma tributária, pois o PT tem maioria para aprovar o que quiser no 
Congresso. Diz que houve transferência de renda no Brasil, esta foi para os integrantes do 
mensalão, bem como para as empresas compradas por pessoas influentes que hoje valem 
bilhões. Fala ainda que a única maneira de trazer melhoria de vida para a população é 
começar a investir em educação de qualidade e não achando que o Programa Bolsa 
Família trará dignidade para as pessoas, pois se transformou no maior programa eleitoral 
do mundo. Finaliza dizendo que gostaria de continuar o debate da questão do 
desmatamento, da crise hídrica e do que está sendo feito para a preservação desses 
recursos. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o 
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art. 94, do Regimento Interno, e justifica sua ausência temporária na sessão em virtude de 
consulta médica. Parabeniza o Vereador Donizeti Pereira por sua fala. Em seguida, diz que 
acompanha o estelionato eleitoral no país e é contra programas eleitoreiros, como é o caso 
do programa das dentaduras em Santo André, que expõe as pessoas e mostra que não 
houve programas no passado para evitar esse constrangimento. Salienta ainda que a 
queda do sistema ditatorial no país completou quarenta anos neste mês e os discursos do 
PT tendem a mostrar que lutaram sozinhos para que isso acontecesse, o que não é 
verdade, porque há nomes importantes da política brasileira que participaram ativamente 
desse quadro. Diz ainda que, quando da criação do Programa Bolsa-Escola, à época do 
Presidente Fernando Henrique, havia cunho social, mas o Presidente Lula tirou a mola 
mestra, que era acabar com o analfabetismo no Brasil e transformou num cartão de 
compra de votos, pois a taxa de analfabetismo só aumenta. Finaliza dizendo não ser 
contrário ao programa, mas desde que o sentido inicial seja mantido. Pela ordem, o 
Vereador Almir Roberto Cicote (Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala 
que, na maioria das vezes, ao passo que se aproxima o processo eleitoral todos os 
grandes temas são abordados, temas que há vinte anos são debatidos, como segurança, 
educação, saúde e tributos, sendo que os partidos que trazem à tona esse debate são os 
que tiveram condições de realizar essas grandes transformações e não fizeram. Considera 
que o governo Fernando Henrique teve grande avanço na questão econômica e a Primeira 
Dama, dona Ruth, criou processo de unificação de programas, como o de transferência de 
renda iniciado pelo então governador Cristóvão Buarque, assim como o governo Lula teve 
grande avanço na questão social e absorveu a proposta do Bolsa Família, iniciado no 
governo FHC, implementando-o de forma mais consistente. Entende que o Bolsa Família 
está sendo usado como amuleto eleitoral, pois muitos recebem o benefício há anos, 
apesar de não preencherem mais os requisitos. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias) invoca o art. 94, do Regimento Interno, apresenta informações 
a respeito do trabalho desenvolvido pelo governo passado, na questão da Educação, pela 
professora Cleide, oportunidade em que foram entregues nove novas creches. Apresenta 
estatística ano a ano, governo por governo, e nunca em nenhum governo em tão pouco 
tempo foram entregues dez creches novas. Fala que tem as fotos das creches que foram 
feitas e também das que foram reformadas, mostrando o antes e depois de várias escolas 
e equipamentos. Ressalta projeto importante da saúde que numa parceria com o Rotary 
foram entregues aproximadamente mil óculos para as crianças em todas as escolas da 
cidade, parceria essa que foi fundamental, pois as crianças sofriam com esse problema de 
visão. Registra que a língua inglesa foi implantada como grade curricular para as crianças, 
de primeira a quinta série, visando a preparar as crianças para o futuro. Cita que na 
questão da modernização da informática duas escolas foram escolhidas e foram 
implantados tablets em parceria com a Fundação e pede que o prefeito dê continuidade a 
esse projeto. Lembra também que foram entregues trinta e três mil kits de uniformes 
escolares para os alunos, ao passo que até agora as crianças ainda não receberam o 
material escolar. Ressalta importância da participação dos vereadores na reunião com o 
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Instituto de Previdência, que será realizada na prefeitura, para discutir o retorno do 
Hospital Christóvão da Gama, com urgência. ITEM 1º - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI 04/14, protocolo 001189, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que altera a Lei n. 9.122, de 31 de março de 2009, que instituiu o Programa de 
Parcerias Público-Privadas no Município de Santo André. A Comissão de Justiça 
apresentou o Parecer n. 17/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 879/09 - 
quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da 
presente sessão e do o Protocolo 3310, lido na 13ª Sessão Ordinária, que dependem de 
deliberação do Plenário, como exceção do Protocolo 3470, de autoria do Vereador 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), e dos Protocolos 3423 e 3424, de autoria 
do Vereador Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), que foram REJEITADOS em 
virtude da ausência dos autores. Quando da aprovação do Protocolo 3511, Voto de Pesar, 
observou-se um minuto de silêncio, em homenagem póstuma. Às 19h06min, passa-se às 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Primeiramente fala de cartilha sobre os dez anos do 
Brasil de Lula e Dilma, elencando os principais projetos sociais do Governo Federal, dentre 
eles Plano Brasil sem Miséria, Bolsa Família, Fome Zero, Programa Luz para Todos, PAC, 
Farmácia Popular, Brasil Sorridente, Mais Médicos, Mais Saúde, entre outros. Registra 
ainda resumo de dados importantes do que gerou, direta e indiretamente, os programas 
citados. Finaliza dizendo que todos citam somente o programa Bolsa Família, mas o 
Governo Federal trabalha muito para levar programas dos mais diversos para todos os 
cantos do Brasil, sendo que os municípios também precisam fazer sua parte para que 
possam funcionar de forma satisfatória. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. AILTON JOSÉ 
DE LIMA (AILTON LIMA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Primeiramente fala que a Vereadora Bete citou tantos programas sociais que 
chegou à conclusão que ela estava falando de Haiti e Honduras e acredita que nesses 
países não há tantos projetos sociais como o Brasil e, infelizmente, em nenhum momento 
usa-se como parâmetro países de primeiro mundo, que deveriam servir de exemplos para 
a questão da educação, bem como para outras áreas. Em seguida fala que não é contra o 
Programa Bolsa Família, mas que o Brasil não fez nenhuma reforma estrutural importante, 
e ainda foi distribuída a renda para certas pessoas, como ficou provado no Supremo 
Tribunal Federal, as quais estão agora presas vivendo em hotéis de luxo. Discorda do 
Vereador Eduardo Leite quando falou que o PIB do Brasil está bom. Fala ainda que é uma 
vergonha ver um país governado dessa forma, pois se assiste a um desmando atrás do 
outro e alguns acham que podem defender o indefensável. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Cita o filósofo e 
cientista político Bertolt Brecht ao dizer que o analfabeto político é aquele que lê, fala, mas 
não enxerga. Registra que os números mostram que, de 2003 para cá, este país melhorou. 
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Cita como exemplo a taxa de desemprego que, até 2002, governo FHC, chegava a quase 
30% e, hoje, o nível de desemprego caiu para 6%. Registra que Lula e Dilma conseguiram 
tirar da pobreza mais de quarenta milhões de brasileiros. Fala que o projeto do Bolsa 
Família vai além de dar dinheiro, pois têm critérios para ter esse direito e muitos ainda 
necessitam desse benefício, que não é esmola. Lembra que o nordestino que construiu 
São Paulo e que antes chegava aqui em pau de arara, hoje viaja de avião para visitar seus 
familiares. Manifesta surpresa ao ver cristão criticar o Bolsa Família. Lembra que o PV até 
recentemente estava junto do Governo Federal e, agora, está aliado ao Alckmin. Lembra 
incentivo do Governo Federal ao reduzir imposto sobre veículo, a fim de possibilitar que o 
trabalhador adquirisse seu carro. Comenta que viveu na época da ditadura militar, época 
em que a dívida externa mais cresceu e que era considerada impagável, mas foi quitada 
nos primeiros dois anos do Governo Lula e, hoje, o governo até empresta dinheiro porque 
existem muitos países pobres. Registra que o hobby de Aécio Neves é passar todo final de 
semana em Copacabana e classifica-o como playboy. VEREADOR AILTON JOSÉ DE 
LIMA (AILTON LIMA) – Lamenta que os vereadores do PT tenham ido embora. Cita 
algumas músicas que poderiam elucidar o momento que se vive e registra que estão 
presentes apenas os Vereadores Donizeti Pereira, Bahia e Almir Cicote. Considera um 
carnaval o procedimento adotado pelo Vereador Montorinho e reconhece que o vereador 
tem esse domínio, talvez até pela idade, porém estranha tal comportamento. Deixa claro 
que não é contra o Bolsa Família e que considera que o governo dá com uma mão e tira 
com a outra, pois o crédito consignado acabou com a economia da família brasileira. 
Registra que Lula, que era considerado pai do trabalhador, foi considerado mãe de todos 
os banqueiros. Fala que Lula não é uma pessoa simples, pois suas camisas são feitas por 
alfaiate especial, em Cuba, e o terno usado na posse era assinado por Ricardo Almeida. 
Lembra que assim que assumiu, Lula trocou o avião, assim como a Primeira Dama, dona 
Marisa, instalou uma estrela vermelha no jardim do Palácio do Governo. Comenta aliança 
feita com Fernando Collor e Renan Calheiros. Indaga se o PT fosse oposição, qual seria 
seu discurso a respeito do Genoíno e do filho do Lula. Lamenta que o PT não tenha ouvido 
treinado para ouvir verdades e contraponto. Considera que as igrejas são instituições 
sérias deste país que ainda mantêm as pessoas dentro de uma conduta ética e moral e 
não deveriam ser citadas sem responsabilidade. Critica o Vereador Montoro ao falar da 
vida pessoal do Aécio e o desafia a falar da vida pessoal da Dilma. Acredita que o petista 
que antes sonhou e acreditou, hoje, se sente envergonhado e cabisbaixo, em virtude da 
traição sofrida diante da destruição de todas as instituições e dilapidação do patrimônio. 
Fala que o PT não tem moral para dar lição de moral a ninguém, pois virou um partido 
como outro qualquer. Considera a história do nordestino maravilhosa e tem orgulho do que 
fizeram pela nação. Lembra como o PT criticava Maluf, no passado. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lembra que o PT sempre criticou a falta de 
correção da tabela do imposto de renda, mas atualmente é corrigida sempre muito abaixo 
da inflação e se há programas sociais, certamente, são feitos com o dinheiro daqueles que 
trabalham e produzem, enquanto muito dinheiro é perdido nos atos de corrupção. Nada 
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mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara 
encerrada a presente sessão, às dezenove horas e quarenta minutos. Eu, Márcia 
Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e 
achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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